



MARIO ANDRADE CERVANTES

Hidrocálido 07/junio/2013 La comunidad de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, con un gran entusiasmo y convencida de enfrentar un nuevo reto, el año pasado aceptó la invitación de la Coordinación General de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), con el fin de participar en el proceso de Acreditación Institucional. Contamos entonces con la motivación adicional de realizar por primera vez en el país este ejercicio, en el cual participamos únicamente cinco universidades públicas estatales, previamente seleccionadas. Desde luego, la selección no fue arbitraria, se nos convocó a participar por contar con programas educativos acreditados y reconocidos por su calidad, así como una sólida cultura de planeación y evaluación externa. Así, en agosto de 2012 iniciamos con el proceso de acreditación que integra a todas y cada una de las áreas de la Institución. Quiero decirles que representó un desafío interno, ya que no fue una tarea simple. Convocamos a los diez Centros Académicos y a las áreas de apoyo, dimos a conocer el modelo de acreditación, integramos el expediente, recibimos a nuestros pares evaluadores, atendimos sus recomendaciones e hicimos entrega del documento final. Por fortuna realizamos toda esa labor en tiempo record. Para la comunidad universitaria de nuestra Casa de Estudios era muy importante aceptar la invitación y emprender la tarea de alcanzar la Acreditación Institucional; la cual representaba un reconocimiento por sí misma, y nos permitiría evaluar integralmente nuestros procesos académicos y administrativos, nuestro proyecto institucional, la estructura universitaria, la gestión, la infraestructura, así como el impacto y la vinculación efectiva con el entorno. Era muy importante participar en esta nueva evaluación, porque los universitarios queríamos reafirmar a nivel nacional la calidad educativa de la UAA. Nuestra política Institucional de mejora continua, es una convocatoria cotidiana a fortalecer el servicio que ofrecemos a nuestros estudiantes y a la sociedad en su conjunto. De forma permanente, buscamos tener puntos de mejora de la calidad y el desempeño, así como de balance con nuestros pares institucionales de Latinoamérica, Estados Unidos, Europa y Asia. Por tal razón aceptamos el desafío, ya que los CIEES cuentan con indicadores internacionales y una amplia aceptación en avance de la calidad universitaria. Después de un gran trabajo conjunto, esta semana tuvimos el privilegio de recibir a los evaluadores de los CIEES, quienes reafirmaron los resultados de la Acreditación. Esta visita, que avala la calidad académica y las fortalezas de nuestra Institución, nos permite trazarnos una carta de navegación para dar continuidad a la ruta hacia la excelencia académica, iniciada hace cuatro décadas. La UAA fue la primera Institución de Educación Superior del país en participar en el proceso de evaluación integral, lo cual nos coloca como una Casa de Estudios pionera en el reconocimiento de su calidad institucional que cuenta con la Acreditación Institucional de los CIEES. Nos enorgullece superar esta nueva meta, ya que representa una valiosa oportunidad para elevar los niveles de calidad en el contexto del 40 aniversario de la UAA. El trabajo ha sido arduo, pero la satisfacción de buscar mejorar nuestros procesos y ser más eficientes en la administración de nuestros recursos materiales y el potencial humano de la comunidad universitaria, compensan plenamente todo esfuerzo.